

■ FAULQUEMONT *Re du 13/11/18*

11-Novembre : le devoir de mémoire un siècle après

Pour célébrer le 96e anniversaire de l'armistice du 11-Novembre 1918, une cérémonie commune à Créhange et Faulquemont a été organisée mardi matin au monument aux morts de Faulquemont, place Monroë.

Après un hommage rendu la veille aux cimetières de Créhange et Faulquemont par les présidents des associations d'anciens combattants et patriotiques sur les tombes des morts pour la France et les victimes de guerre, les autorités civiles et militaires, ainsi que les véhicules du corps des sapeurs-pompiers du centre de secours de Faulquemont com-

mandé par le capitaine Jean-Luc Dupont et les véhicules militaires du Club lorrain de véhicules militaria alliés (CLVMA) de Créhange se sont rassemblés, dimanche matin, place du Marché.

La cérémonie sous l'autorité de Pascal Grandjean a débuté par le défilé conduit par l'harmonie Sainte-Barbe de Folschviller, suivi des porte-drapeaux des associations

Les images insolites de la Grande Guerre



Mathilde Caen a fait don de quatre années de publication du journal photographique *Le Miroir*, qui témoigne des conditions de vie des soldats de 1914 à 1918.
Photo RL

À l'occasion des cérémonies commémoratives de la Grande Guerre, Mathilde Caen, ancienne figure commerçante bien connue à Faulquemont a fait don à la ville d'une série d'hebdomadaires entièrement illustrés par la photographie. *Le Miroir* qui paraissait le dimanche durant les années 1912 à 1920. Quatre livres en cuir reliés et en parfait état de conservation représentant les volumes du *Miroir* des années 1914 à 1918 et racontant la guerre en images ont donc été remis à la ville.

« La grande originalité du *Miroir* aura été de faire appel aux photographies d'amateurs sous la forme de concours auxquels les soldats répondront. Ces ouvrages rares qui étoffent et valorisent le fonds local ne pourront pas être mis à la disposition du grand public dans les rayonnages de la médiathèque dans l'immédiat », a annoncé le conseiller municipal Alain Koppers, mais a assuré que la nouvelle Société d'histoire districale qui voit le jour et dont il fait partie aura les moyens de numériser ces documents pour en permettre la consultation sans souci de manipulation.

Enfin, pour marquer le centenaire du début de la Grande Guerre, Alain Koppers a lu deux cartes postales envoyées à leurs familles d'un poilu, Jules Delabracière et d'un Feldgrau, Louis Gulner qui ne survivront même pas à un mois de guerre. Ces écrits en disent long sur le courage de ceux qui ont sacrifié leur vie durant la Première Guerre mondiale.



La cérémonie a débuté par un défilé parti de place du Marché jusqu'au monument aux morts place Monroë. Photo RL

patriotiques, des sapeurs-pompiers, des gendarmes et des élus. Parti de la place du Marché, le cortège a ainsi arpenté la rue de Metz et la rue de la République jusqu'au monument aux morts place Monroë où attendaient les enfants de la classe de CM2 de l'école du Stade, leur enseignante Stéphanie Adam et la population.

Aux 27 enfants du pays morts au champ d'honneur

La flamme de l'espoir a été ravivée et quatre gerbes de fleurs associant les jeunes sapeurs-pompiers et les enfants ont été déposées au pied de l'édifice en l'honneur de tous ceux qui sont tombés au champ d'honneur. Après la sonnerie aux morts et la minute de silence, la *Marshallaise* a été interprétée par les enfants. Puis, un lâcher de pigeons de l'association *L'Hirondelle* a émaillé la cérémonie.

Le maire Bruno Bianchin a ensuite lu à l'assemblée le message de Kader Arif, ministre délégué auprès du ministre



Dans le cadre du 96e anniversaire de l'armistice du 11 novembre 1918, mais aussi pour commémorer le 70e anniversaire de la libération de la ville, le Club lorrain des véhicules militaires alliés a déployé dans les rues du centre-ville quelques véhicules de la Seconde Guerre mondiale. Photo RL

anciens combattants. « Nous nous souvenons de ce 3 août 1914. De ce tocsin qui retentit dans les villes françaises et alerte la population. [...] Mais il nous appartient surtout aujourd'hui à toutes et à tous de nous souvenir de ce 11 novembre 1918, de cette paix que chacun de nos concitoyens croyait alors éternelle ».

Enfin, Alain Koppers, conseiller municipal a rendu hom-

quement et Chémery-lès-Faulquemont, morts au champ d'honneur dans l'armée française et allemande (20 soldats appartenant aux drapeaux de l'armée allemande du fait de l'annexion de l'Alsace-Lorraine et sept soldats partis combattre sous les couleurs tricolores). L'office religieux a ensuite été célébré en l'honneur des victimes de guerre à l'église Saint-Vincent, suivie du vin d'honneur, à la médiathè-